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我院制剂部门从分散管理到合并管理的思考
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存在的弊端

医院制剂部门在通常情况下分为 个室
,

即灭

菌
、

中药
、

普通制剂室
。

一般情况下
,

各室都配备专

职药师和相应经过培训的工人
。

个室基本上是各

干各的活
,

室与室之间工作联系不多 业务上的交流

就更少
。

长久下去各室的药师不熟悉对方的工作
,

也就形成了 个独立的小单位
,

这就增加了药剂科

的整体管理工作难度
,

科主任要不断的解决各室提

出了问题
。

不仅如此
,

科主任还要协调各室的工作
,

增加了科主任的事务性的工作
,

这对主管全科工作

的学术带头人
—

科主任的统筹安排产生了极大的

冲击
,

也影响科室的全面发展
。

药师的工作 面过窄 个室各自独立的工作

方式
,

致使各室的药师工作面相对较窄
,

如果继续教

育没有全面跟上
,

再加上知识更新速度快
,

那么
,

药

师综合素质的提高必然受到很大影响
,

面对今后药

师走向临床的新要求
,

将产生新的难度
,

这一点应引

起足够的重视
。

增加资源消耗和浪费 个室 同时工作对能

源及料材损耗相对增大
,

尤其是水
、

电
、

汽的耗费
。

劳动力的浪费 个室 的工人因相互之间不

了解其它室的工作程序及工作细则和需要注意的要

点
,

所以不能相互使用
。

致使各室的工人出现不同

程度的闭散状况或者待工和忙闲不均
。

如果将工人

进行大幅度裁员
,

一旦个别工人出现病事假
,

这个室

的工作便出现不同程度的停滞状态
,

对工作的顺利

开展形成障碍
。

容易各 自为政 由于各 自操心各室的工作和

利益
,

很少关心别室 的事情
,

当然这也是无可厚非

的
,

因此容易削弱全科一盘棋的思想
,

以及缺乏团队

精神

改讲办法和收获

根据笔者几年来对制剂生产的观察和经验的总

结
,

提出了三室合并的设想
,

经与科领导研究
,

决定

试运行一年
,

经过这一年的运作
,

收到 了很好的效

果
,

我们归纳如下几点供大家参考
。

节省了大量的劳动 力 原来 个室共有药师

名
,

工人 名
,

经现在组合后裁员到 名药师
,

名工人
,

仅工资一项全年就能节省近 万元
。

增大批量与减 少批 次 对于效期较长中药制

剂及普通制剂的品种的生产
,

改变了从前那种三天

一次五天一次的批量小批次多的生产方式
,

而采用

集中式大批量生
,

并提高了批次药品含量的准确度
。

把仅有的 名工人只留 名在中药
、

普通制剂室帮

助 名药师处理 日常小剂量药品的配制和发放药

品
,

其它 名工人 的时间用在大输液的生产

上
,

这样就保证了大输液供应的连续性
。

拓 宽了药师的知识面 药师的工作面宽了
,

管

理工作的任务加重 了
,

迫使药师要不断学习新知识

才能适应工作的需要
,

这对药师业务素质的提高大

有好处
。

也为今后药师走向临床奠定了基础
。

三室合并统筹安排 合并后指定一名有工作

经验的药师全面负现并兼职一个室的具体工作
。

这

样一来
, “

三室变成一室
”

调度的空 间增强 了
,

提高

室的凝聚力
,

工人的工作干劲大了
,

降低了管理工作

的难度
,

结果表明
,

除了节省 万元的工资外
,

水
、

电
、

汽的用量降低了
,

年上缴纯利润合并翻了

一翻
,

工人的待遇也相应得到了提高
。

三室合并在我院制剂部门是一个尝试性的工

作
,

通过两 年多的实践
,

结果是满意的
,

既增效益又

便于管理
。

单位满意
,

工作人员满意
。

望有条件的

单位不妨一试
。
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